



# PARLAMENTO DE ANDALUCIA

## **CLAUSURA DE LOS CURSOS DE VERANO** **DE LA UNIVERSIDAD PABLO DE OLAVIDE (UPO)**

Buenos días,

Rector de la Universidad Pablo de Olavide, Alcalde de Carmona, Decanos y Directores de Departamentos, Coordinadores de los Cursos de la Olavide en Carmona, Alumnas y Alumnos asistentes.

Comenzaré agradeciendo al Rector de la Universidad Pablo de Olavide y al Alcalde de Carmona la invitación a presidir este Acto oficial de clausura de la X edición de los Cursos de Verano 2012 de la Universidad Pablo de Olavide en Carmona.

La Universidad Pablo de Olavide, fundada en 1997, es un referente internacional por la excelencia de su personal docente e investigador; una Universidad que marca la diferencia por su modelo innovador, siendo pionera en Andalucía en la creación de las Licenciaturas Conjuntas, cuyos alumnos destacan por sus expedientes académicos y por la excelente formación que reciben de dicha Universidad.



## PARLAMENTO DE ANDALUCIA

También es digna de resaltar la implicación de la Universidad Pablo de Olavide en la realidad social de su entorno más próximo, la intención de esta Universidad de involucrarse en la transformación de la sociedad.

Muestra de los importantes fines sociales y transformadores de esta Universidad fue la creación de la Residencia Flora Tristán, residencia con fines sociales en la zona del Polígono Sur para que los estudiantes de la Universidad realicen un programa de voluntariado en entidades y proyectos de dicha zona, otorgándoles la Universidad becas de colaboración. Es por ello, por lo que quiero darle mi enhorabuena al Rector por la defensa que realiza esta Universidad de los derechos sociales, la mejora de las condiciones de vida y la recuperación de entornos sociales marginados.

El modelo innovador de la Universidad Pablo de Olavide no solamente se basa en la transmisión de conocimientos y habilidades a sus estudiantes, con el fin de convertirlos en profesionales competentes, sino que cuenta con un valor añadido incluso más importante:

Forja a sus estudiantes en los valores de la equidad, el compromiso social, el respeto a la diversidad cultural y la participación activa en la transformación de la sociedad; genera personas con una auténtica formación integral.



## PARLAMENTO DE ANDALUCIA

De este modo, aporta valores para concienciar a los jóvenes de que ellos son el motor del cambio de la actual sociedad, del cambio de modelo económico y la apuesta firme por un modelo económico social más justo. Siempre es bueno recordar las palabras de Gandhi para que éstas sirvan de guía a los jóvenes y a la sociedad en su conjunto, Gandhi decía: "Debes convertirte en el cambio que deseas ver en el mundo." "Como seres humanos, nuestra grandeza yace no tanto en poder rehacer el mundo - eso es el mito de la Era Atómica - sino en poder rehacernos a nosotros mismos." La transmisión de estos valores constituye un elemento diferenciador que marca una impronta, un sello de humanidad, en los estudiantes de la Universidad Pablo de Olavide de cara a su futuro.

El Centro "Olavide en Carmona", referente nacional e internacional en la organización y puesta en marcha de los cursos de verano, atrae a centenares de estudiantes de procedencias muy diversas que vienen a este lugar de encuentro del saber y del conocimiento, buscando respuestas, buscando ampliar su formación.

Quiero transmitir mi enhorabuena al equipo de personas que hacen posible la actividad del Centro la Olavide en Carmona, mi enhorabuena a su director, D. Francisco Hidalgo, por su actitud activa en la generación de ideas y proyectos que marcan la diferencia.



## PARLAMENTO DE ANDALUCIA

Con respecto a los ponentes, por este centro de sabiduría y conocimiento han pasado, dejando lo mejor de sí mismos, un extenso a la par que excelente elenco de conferenciantes, profesores y profesoras, investigadores, políticos, periodistas, actores, diplomáticos, reconocidos personajes del mundo de la cultura, la justicia y la universidad.

Mi enhorabuena y especial mención al programa de actividades culturales y sociales 'Compromiso: Ciencia y Conciencia', plataforma de construcción de pensamiento, en la que los estudiantes y profesorado en los cursos obtienen conciencia y juicio sobre un problema o fenómeno social de relevancia, de variación anual. El tema de esta edición es trascendental en la actualidad, la educación pública, con el lema 'Saber más, saber todos: En defensa de la educación pública'.

La educación pública es el mejor logro de nuestra democracia. La educación pública es la mejor inversión que pueden realizar los poderes públicos, convirtiéndose en garante de la igualdad de oportunidades, permitiendo a todas las personas alcanzar el máximo de sus posibilidades teniendo solo en cuenta lo verdaderamente relevante, su capacitación e inteligencia, sus intereses y su motivación, sin que la persona se vea limitada por sus recursos económicos o los de su familia. La educación pública es el símbolo de una democracia fuerte y avanzada, que favorece el acceso al conocimiento de todos y todas en igualdad de oportunidades.



## PARLAMENTO DE ANDALUCIA

La crisis económica está siendo utilizada como excusa para destruir el Estado del Bienestar, para destruir nuestro modelo de educación pública, que constituye uno de los pilares fundamentales del Estado Social y Democrático de Derecho que reconoce la Constitución Española. Y digo, utilizar la crisis como excusa porque este empeño de algunos por recortar y eliminar la educación pública no es nuevo ni sobrevenido, forma parte más bien de una tradición que viene de largo tiempo atrás, y que tiene un claro sesgo ideológico que pone en riesgo el propio consenso constitucional.

La crisis económica está siendo utilizada para imponer una agenda política que de otro modo difícilmente se podría llevar a cabo. La educación pública asegura la igualdad de oportunidades y el progreso de la sociedad en su conjunto; ponerla en cuestión es poner en cuestión el modelo constitucional de Estado social y democrático de Derecho.

Lo que he afirmado anteriormente sobre la educación pública es también de aplicación para los estudios universitarios. La Universidad Pública es portadora de libertad de acción y de pensamiento al alumnado que la recibe, preparándolo para ser un profesional y abrirle el abanico completo de posibilidades laborales y vitales. La defensa de la Universidad Pública resulta fundamental en unos momentos en los que la subida de tasas universitarias a nivel nacional está poniendo en peligro el acceso al conocimiento de muchos jóvenes.



## PARLAMENTO DE ANDALUCIA

La Universidad Pública supone el avance del conocimiento, la innovación y el progreso para la sociedad en su conjunto. Los recortes en profesores e instalaciones a las Universidades públicas, no solo perjudican a los alumnos universitarios, sino a toda la sociedad.

Poner recursos económicos en las Universidades Públicas no es un gasto, es una inversión, la mejor inversión, dotando de capital intelectual a la sociedad.

En Andalucía se ha realizado un importante esfuerzo que nos hace ser la única comunidad que aplicará un solo precio en primeras y segundas matrículas, y sin distinción por carreras, durante el curso académico 2012-2013, articulándose un plan de compensaciones para mitigar el esfuerzo económico que tendrán que asumir las familias de los universitarios andaluces: ningún alumno o alumna tendrá que adelantar dinero de su bolsillo para evitar la subida de las tasas universitarias, con el claro objetivo de facilitar lo máximo posible el acceso a la educación universitaria de los andaluces y andaluzas.

Si se recorta en la inversión en la Universidad Pública la sociedad en su conjunto se empobrece. La salida de la crisis económica actual solo se producirá apostando por el conocimiento y la innovación, tarea ésta en la que el papel de nuestro sistema universitario andaluz es decisivo.



## PARLAMENTO DE ANDALUCÍA

Para garantizar la existencia de una educación pública, de una sanidad pública de calidad, y de una universidad al alcance de todos es necesaria la Política y es necesario hacer una defensa con determinación de lo Público.

Existe una creciente desafección política, pero no podemos olvidar que las Instituciones Públicas y la Política tienen un papel crucial como garantes de los derechos civiles y las libertades de la ciudadanía.

El sistema de democracia representativa y la Política hacen posible que el poder resida en el pueblo, que elige democráticamente a sus representantes; es lo que hace realidad que la sociedad sea cada vez más justa con un reparto más equilibrado del poder, para que se produzca el ascenso y la movilidad social, y para que los intereses generales se impongan sobre los particulares. La democracia permite que el poder resida en los ciudadanos que eligen quién los representa y quién defiende mejor sus intereses.

En este sentido, doy mi enhorabuena a la Universidad Pablo de Olavide, a la Diputación de Sevilla y a Cajasol por la realización del primer curso académico de la Escuela de Alta Gestión Pública de Andalucía (EAGPA), Centro de formación de postgrado especializado dirigido a cargos electos, gestores y directivos públicos y privados y personal de la Administración de los municipios.



## PARLAMENTO DE ANDALUCIA

Estas reflexiones me parecen aún más oportunas si pensamos en el contexto de crisis financiera en que vivimos. Lo que nos ha traído hasta aquí, en España y en el mundo, es la ausencia de controles y regulaciones democráticamente emanados de los poderes políticos sobre los mercados y la especulación. Porque la alternativa a la política democrática es el mercado sin ningún tipo de control o regulación, con sus efectos de recortes sociales, especulación desmedida, y abandono de los más débiles.

Los ciudadanos no pueden pagar la factura de una crisis que ellos no han provocado, y que ha supuesto la pérdida de millones de empleos, destrucción de empresas y dramas de ciudadanos de a pie, desahuciados de sus hogares y que han perdido las esperanzas de futuro debido a la difícil situación que atraviesan. Por todo eso, es imprescindible reivindicar la política democrática, a pesar de los errores e insuficiencias de sus actores, porque sin ella quienes decidirán por nosotros lo harán contra nosotros

Desde el Parlamento de Andalucía, se desarrollan leyes que mejoran la vida de los andaluces y andaluzas, intentamos dar respuesta a las necesidades de las personas, siendo muy conscientes de los difíciles momentos que están viviendo, y trabajando para estar a la altura de las circunstancias y de la confianza que han depositado en el Parlamento. Pero aún así, es bueno que la ciudadanía tenga una visión crítica y reivindique sus derechos, haciendo ver los errores cometidos o decisiones equivocadas para evitar que se produzcan de nuevo, recordándonos a los políticos que nuestra existencia tiene sentido para mejorar la vida de los andaluces y andaluzas.



## PARLAMENTO DE ANDALUCIA

Como conclusión diré, que en la sociedad actual la labor que realizan las Universidades Públicas de Andalucía como la Universidad Pablo de Olavide es imprescindible, permitiendo la inserción de los jóvenes en el mercado laboral, otorgándoles la mejor formación, la mejor educación en valores de progreso y abriéndoles las puertas para mirar al futuro con esperanza e ilusión para transformar la sociedad, en una sociedad más justa para todos. Comparto, apoyo y me sumo al "Saber más, saber todos: En defensa de la educación pública".

Muchas gracias por su atención.

Manuel Gracia Navarro  
Palacio de los Briones de Carmona  
Carmona (Sevilla), 27 de julio de 2012